
Protokoll Klimateam vom 04.11.2019 im Gemeindehaus 

Colmar-Berg 

 

Tagungsort:  Gemeindehaus Colmar-Berg  

Beginn:  19.00 Uhr  

Ende:   20.45 Uhr  

Teilnehmer:  Giorgio Agostini, Romain Koster, Berens Patrick, Malou Kasel, Marc Hédo, Thomas 

Ruennenburger, Pascal Wealer 

Entschuldigt:  Christophe Arendt, Georgette Weber, Jacqueline Majeres, Christian Miny 

Top 1: Vorstellung Klimapakt 2.0 

- Thomas stellt den Klimapakt 2.0 vor. 

- Die Unterstützung für Gemeinden soll ausgebaut und erweitert werden.  Der 

Maßnahmenkatalog wird weiter angepasst werden und es wird mehr Wert auf ein 

Monitoring der umgesetzten Maßnahmen / Einhalten der Richtlinien gelegt werden 

- Den Gemeinden sollen zusätzlich spezialisierte Klimaberater zur Verfügung gestellt werden. 

- Die Einwohner sollen stärker in den Klimapakt mit einbezogen werden. 

Top 2: AG Vereinscharter 

- Der Entwurf für die Vereinscharter wird vorgestellt, er behandelt die Themen Energie und 

Wasserverbrauch, Mobilität, Veranstaltungen und Beschaffungen 

- Die Arbeitsgruppe Vereinscharter hat einen Vorentwurf ausgearbeitet, dieser wird jetzt an 

die Vereine weitergegeben und soll nach eventuellem Überarbeiten von den Vereinen in 

einer kleinen Feier unterschrieben werden. 

- Die Charter soll dann auch in den Vereinsräumen ausgehängt werden. 

Top 3: Programm Europäische Mobilitätswoche 

-  Das Programm der Mobilitätswoche wird kurz vorgestellt. Dieses Jahr wurde das Programm 

der Mobilitätswoche zusammen mit allen Gemeinden der Nordstad ausgearbeitet und 

durchgeführt. Es wurde gemeinsam eine Broschüre erstellt und in den Gemeinden verteilt. 

- 2x Sonntags (15 & 22.9) wurde die CR345 zwischen Welsdorf & Ettelbrück für den 

Autoverkehr gesperrt. Und die Nordstadbusse waren während der Mobilitätswoche gratis. 

- MyEnergy hat in Diekirch einen Infoabend zur Elektromobilität organisiert.  

- Die Kinder der Schule sind zu Fuß in die Schule gegangen und konnten pro Schulweg einen 

Ring an eine Papierschlange hängen. 

-  Jeden Tag wurde ein Teil des „Sentier Adrien Ries“ als Wanderweg vorgeschlagen 

Top 4: Maßnahmen umgesetzt 



- Es wurden 2 neue Leitfäden für die Gemeinde erstellt.  

- Thomas stellt die Richtlinie für den Neubau kommunaler Gebäude vor welche von Ekos 

erstellt wurde. Die Richtlinie legt Rahmenbedingungen und Nachhaltigkeitsanforderungen 

für neue Gebäude der Gemeinde fest. Der Leitfaden behandelt die Themen Standort, 

Gesellschaft, Ökonomie, Ökologie, Gebäude und Technik und Funktion. 

- Pascal stellt die Beschaffungsrichtlinie für den Einkauf in der Gemeinde vor. Die Richtline legt 

grundsätzliche Prinzipien für den Einkauf fest und gibt detailiertere Regeln für den Einkauf 

von Büro- und Schulmaterial, IT und Elektrogeräten, Baumaterialien, Lebensmittel und 

Veranstaltungen, Energie, Mobilität und Auftragsvergabe an externe vor. 

Top 5: Maßnahmen in Umsetzung / in Diskussion 

- Es wird ein Leitfaden für die Sanierung von kommunalen Gebäuden durch Ekos erstellt.  

- Bei künftigen Baugenehmigungen sollen die Energieausweise und ihre Umsetzung beim Bau 

kontrolliert werden. 

- Die kommunalen Förderungen werden überarbeitet. 

- Es soll eine CO2-Bilanz mit ECO-Speed-Region erstellt werden. 

Top 6: Neue Arbeitsgruppen 

-  Ende Januar wird ein neues Doodle erstellt um einen Termin für eine neue Versammlung zu 

finden. 

- Themen für neue Arbeitsgruppen wären Öffentlichkeitsarbeit & Social Media, 

Energieeffizienzprogramme mit der Wirtschaft und das Erfassen von Mobilitätsindikatoren. 

Top 7: Sonstiges 

-  Es wird diskutiert ob das Wasser aus den Quellen von Colmar-Berg nicht für das 

Schwimmbad und den Fussballplatz genutzt werden könnte. Die Quellen werden nicht mehr 

für Trinkwasser genutzt da sie nicht mehr genug liefern. Es wurde auch schon ein Teil der 

nötigen Leitungen gelegt, dies ist aber schon lange her und keiner der Anwesenden weiß 

genau wo welche Leitungen gelegt wurden. 

 


